

20.09.2004 - 11:51 Uhr

Atlas national de mortalité du cancer et accessoire novateur pour les personnes ayant perdu leur larynx: à l'honneur à la Ligue contre le cancer

Berne (ots) -

(lcd) La médaille 2004 de la Ligue suisse contre le cancer (LSC) est décernée à titre posthume au Dr Georges Schüler, épidémiologiste, pour son travail engagé sur les statistiques du cancer. La LSC encourage également les non-spécialistes qui s'engagent pour améliorer la situation des patientes et patients. Mme Susanne Riedi-Joks reçoit ainsi un prix de reconnaissance d'un montant de 3000 CHF pour son invention qui facilite la vie des malades ayant perdu leur larynx. Ces deux distinctions seront remises à Lucerne le 23 septembre 2004, à l'occasion de la conférence annuelle des ligues contre le cancer.

Statistiques sur le cancer en Suisse: reprise dans des études internationales

Spécialisé en médecine sociale et préventive, le Dr Schüler prit en 1980 la direction du registre des tumeurs de Zürich, une région caractérisée par la diversité et la complexité de son système de santé. Grâce à cet épidémiologiste de haut niveau, les données particulièrement lourdes et complexes du registre sur le cancer permirent de conduire d'importantes études cantonales et furent, gage de qualité s'il en est, reconnues aptes à être diffusées par le Centre international de recherche sur le cancer.

Atlas national de mortalité du cancer: 10 ans de labeur

Non content de ces accomplissements, le Dr Schüler se lança parallèlement dans un projet ambitieux: la mise sur pied du premier atlas national de mortalité du cancer. Une oeuvre extraordinaire qui nécessita 10 ans de labeur et fut reconnue en 1996 comme la plus importante étude épidémiologique jamais conduite en ce pays. Le Dr Schüler était enfin connu pour sa grande humanité et sa sensibilité qui attirait les sympathies. Il nous a quittés en 2003 peu après avoir pris sa retraite, laissant confrères et collaborateurs dans une profonde tristesse. Son épouse recevra la médaille de la LSC en son nom.

Distinctions et prix : pas seulement pour les spécialistes

Les scientifiques font souvent preuve d'esprit d'initiative, mais ils ne sont pas les seuls. La LSC souhaite également encourager tout projet innovateur susceptible d'aider les malades du cancer. C'est pourquoi elle lance cette année un nouveau prix, de reconnaissance, remis pour la première fois à Mme Riedi-Joks pour la mise au point d'un dispositif original : un accessoire médical en tissu que les personnes ayant subi une ablation du larynx peuvent porter autour du cou.

Ablation du larynx - et après? Un accessoire révolutionnaire

Agée de 66 ans et retraitée, Mme Riedi est la compagne d'un patient du cancer du larynx. Elle a consacré de nombreuses heures à concevoir et coudre à la main 200 exemplaires de son invention. Utile à la fois pour protéger l'orifice laissé dans le cou par l'ablation du larynx et pour le fermer afin de permettre la parole, cet ustensile est sur le point d'être breveté. La LSC est fière de soutenir la poursuite de ce projet par une contribution de 3000 CHF et elle formule tous ses voeux de succès à la lauréate de ce nouveau prix.

Avis aux rédactions

La médaille et le prix de reconnaissance de la Ligue suisse contre le cancer seront remis le 23 septembre 2004 à 19h45 à l'hôtel des Balances, Lucerne, à l'occasion de la conférence annuelle des ligues cantonales et suisse contre le cancer. Les journalistes sont cordialement invités à la cérémonie.

Contact:

Ligue suisse contre le cancer Wiebke Twisselmann Responsable des programmes psychosociaux Tél. +41/31/389'91'55 E-Mail: twisselmann@swisscancer.ch

Diese Meldung kann unter https://www.presseportal.ch/fr/pm/100002271/100479659 abgerufen werden.